



RED CICLO

**Red de Intercambio y Socialización
de Experiencias Ambientales**

¿Qué es?

La Red de Intercambio y Socialización de Experiencias Ambientales nace como una propuesta para compartir y socializar recursos (experiencias, espacios, herramientas, conocimientos y otros), pensamiento y acción entre sus miembros. Una buena opción para conocernos desde nuestras experiencias, compartir nuestros recursos y necesidades, construir relaciones duraderas, posibilitar la colaboración y aportar en beneficio del medio ambiente y el desarrollo sostenible y sustentable. De igual manera, sostenemos que un concepto operativo para el trabajo de esta Red es el de crear ciclos (de ahí el nombre), entendiéndolos como esa serie de soluciones y propuestas que emergerán a partir del trabajo en equipo.

¿Quiénes Somos?

La Red de Intercambio y Socialización de Experiencias Ambientales (**REDCICLO**) es una plataforma para la socialización de experiencias en el manejo de los desechos reutilizables y/o reciclables, así como para la colaboración entre sus miembros en la búsqueda de un desarrollo económico sostenible y sustentable. Es creada en 2023 a partir de una propuesta realizada en el marco del Proyecto Estratégico del PPD del FMAM, en el marco de la cooperación SUR-SUR, "Transferencia de conocimiento y tecnología en la gestión y reúso de los desechos plásticos, a comunidades de Belice y Honduras"

y aglutina entidades (públicas y privadas) en una primera instancia, de Cuba, Honduras y Belice.

Sus fines son propiciar espacios de educación, coordinación e intercambio de experiencias, tecnologías, herramientas y conocimientos, participar en la elaboración de políticas en beneficio del Medio Ambiente, servir de marco para la construcción de relaciones a partir del trabajo en equipo, e impulsar y consolidar el desarrollo económico sostenible y sustentable de los miembros que la componen

Objetivos Principales

1. Socializar experiencias, buenas prácticas y posibles soluciones que sirvan de ejemplos a otros miembros de la red.
2. Formar a través de cursos o talleres online o presenciales a los miembros de la red en algún tema específico de su interés.
3. Propiciar la investigación e innovación, eventos y proyectos de desarrollo entre los miembros de la red.
4. Brindar asesoría a todos los posibles interesados en temas de reciclaje y esferas de la red.
5. Posibilitar el Networking para soluciones colectivas a problemas que afecten a los miembros de la red.



REDCICLO

Esta red se establece sobre los siguientes principios

LA COMUNICACIÓN PLENA

Entendido como la forma en que los miembros de la red se escuchan mutuamente con atención, respeto y empatía. De esta forma no solo se intercambian palabras, sino también emociones, sentimientos y necesidades. La comunicación plena implica una actitud abierta y honesta donde se expresan ideas y se escuchan las opciones de los demás sin juzgar ni criticar. Además, es importante que bajo este principio se establezcan acuerdos y compromisos para ayudar a resolver problemas de manera colaborativa y constructiva.

LA PARTICIPACIÓN ACTIVA

Entendido como el hecho de involucrarse de manera comprometida y proactiva en una actividad, proyecto o proceso. Implica tomar una postura activa, expresar opiniones, aportar ideas y contribuir con acciones para lograr los objetivos establecido de forma colectiva. Este principio también implica la disposición de escuchar y considerar las opiniones y aportes de los demás miembros de la red. La participación activa es fundamental para el éxito del trabajo en equipo y el logro de resultados satisfactorios.

EL TRABAJO EN EQUIPO

Entendido como la forma de colaboración en la que varias personas unen sus habilidades y esfuerzo para lograr un objetivo común. Bajo este principio los

miembros de la red se complementan entre sí y se coordinan para alcanzar metas más grandes de lo que podían lograr individualmente. Se basa en la confianza, la comunicación efectiva y la cooperación mutua para lograr resultados satisfactorios. Además, el trabajo en equipo fomenta el intercambio de conocimiento, experiencia y el aprendizaje continuo.

LA ORGANIZACIÓN HORIZONTAL

Entendido como un modelo donde no existe una estructura jerárquica rígida y la autoridad se distribuye de manera equitativa entre los miembros de la red. Bajo este principio se fomenta colaboración, la comunicación abierta y la participación activa de todos los miembros en la toma de decisiones y la resolución de problemas colectivos. Además, se promueve la flexibilidad y la adaptabilidad a los cambios y se evita la rigidez y la burocracia. La organización horizontal se caracteriza por ser más ágil y eficiente, permitiendo mayores capacidades de innovación y creatividad.

COLECTIVISMO

Enfocado en el bienestar y los intereses del grupo o comunidad, por encima de los intereses individuales. Bajo este principio los recursos y las soluciones son compartidas por toda la comunidad, y las decisiones importantes son tomadas en conjunto.

AUTOGESTIÓN

Entendido como un sistema de organización y gestión en el cual los

miembros de la comunidad son los encargados de tomar decisiones y gestionar los recursos de manera colectiva y democrática. La autogestión promueve la participación activa de todos los miembros de la comunidad, fomenta la solidaridad, la igualdad y responsabilidad colectiva.

TRABAJO VOLUNTARIO

Enfocado en la participación social, el bienestar de la comunidad y en la búsqueda de habilidades y conocimientos para el desarrollo de proyectos y actividades de la comunidad. Es presentado como una forma de compromiso social y de contribución al bien común.

¿Quiénes pueden pertenecer?

A **REDCICLO** pueden pertenecer todas aquellas personas naturales o jurídicas dedicadas al manejo de los desechos reutilizables y/o reciclables, sean iniciativas privadas o estatales, por lo que se trata de una Red abierta a todas las experiencias orientadas a proponer soluciones con enfoque medioambiental.



¿Qué canales utilizaremos?

LINKEDIN

Es una red profesional de networking. Es la red profesional más grande, con más de 900 millones de usuarios y con presencia en más de 200 países. LinkedIn tiene una versión gratuita, aunque también se puede utilizar LinkedIn Premium, que ofrece características adicionales como clases y seminarios online, así como insights de quienes están buscando y viendo tu perfil. Además, los usuarios de LinkedIn pueden unirse a comunidades de interés y conectar con otros profesionales para poner en práctica el networking.

TELEGRAM y/o WHATSAPP

Utilizarlas como redes colaterales de contacto según la conveniencia de los miembros de **REDCICLO** y a partir de las funcionalidades que ofrece cada una de ellas. Serán utilizadas para compartir experiencias, soluciones, necesidades, etc. entre los miembros de la Red en forma de Foros sincrónicos o asincrónicos.

Pasos para una Segunda Etapa (una vez la red en funcionamiento).

1. Definir las actividades: Se deben definir las actividades que se realizarán de la red de intercambio. Estas incluirán los intercambios de productos, servicios, proyectos, conocimientos, campañas de concientización, talleres y más, relacionados con la temática ambiental.

2. Mantener la red activa: Para que la red sea exitosa es necesario mantenerla activa y fomentar y dar libertad a la participación de los miembros. (precisar estrategias para ello).

3. Evaluar los resultados: Es evaluar los resultados obtenidos para conocer el impacto de la red. Se puede valorar la realización de encuestas, entrevistas o el análisis de datos para medir el éxito de las actividades realizadas. (precisar estrategia para ello).



RED CICLO

... una familia